



### La actualidad

## El reconocimiento de los Soviets

En el consejo de ministros celebrado ayer se acordó el reconocimiento de los Soviets. La noticia, como puede suponerse, nos complace. No excesivamente. Por una razón: porque nos mantenemos en nuestra creencia de que ese reconocimiento debió haber sido uno de los primeros actos cumplidos por la República Española. Nos hubiera complacido que el propio señor Lerroux, primer ministro de Estado, hubiera establecido nuestras relaciones diplomáticas con Rusia, cumpliendo un propósito que anunció en París. Ya que entonces y después, durante la permanencia del señor Zulueta en aquel departamento, no se hizo, y no ciertamente porque crecieran de estímulos morales para ello, bien está que se haya hecho ahora. Tratando de este tema hubiéramos de decir recientemente que la presencia de un ministro socialista en el departamento de Estado hubiera carecido de todo sentido a no poner, de su parte, el fervor y el entusiasmo necesario para reanudar nuestro trato con Rusia. Si hiciera falta descubrir las razones de nuestro convencimiento, sería suficiente recordar los acuerdos unánimes de nuestro Partido y de la Unión General de Trabajadores en orden a esa cuestión. El motivo a que tales resoluciones obedecieron es igualmente claro. En todo momento, la revolución rusa ha contado con nuestra simpatía, y nuestra discrepancia, tal como la formuló el Partido, está limitada a los problemas de táctica. Recientemente, uno de nuestros militantes mejor calificados no se recató de declarar que en Rusia, y apremiado por los problemas de su revolución, se hubiera constituido en colaborador de Lenin. Mas las apuntadas son, como el lector puede advertir, razones sólo susceptibles de valoración para un socialista, y el reconocimiento acordado por el Gobierno afecta al conjunto de la nación. Dicho de otra manera: sabemos los estímulos que han movido a tres de los ministros para suscribir el acuerdo, siendo así que interesa valorar los que hayan tenido el resto de los consejeros y el propio presidente de la República para coincidir en la decisión.

Si no estamos equivocados, tales estímulos son, aparte posibles consideraciones de orden internacional, de un puro carácter económico. Si se atiende a los estudios de ese tipo que preceden al acuerdo, nada nos sorprendería que la apuntada haya sido una de las mejores razones. Incluso nosotros mismos no la desdenamos. Las relaciones diplomáticas y comerciales con Rusia pueden constituir un motivo de contentamiento para diferentes industrias españolas, como lo ha venido constituyendo para Alemania. Ello dependerá, en buena parte, de las propias industrias interesadas. Confiamos en que se nos deparará ocasión de examinar este aspecto de la cuestión despacio. Por ahora es suficiente anotar el tipo de razón general que ha sido tenida en cuenta a la hora de reanudar unas relaciones que, decorosamente para un país republicano, no podían estar suspendidas.

Y no será ocioso que, sin salirnos del tema, apuntemos nuestro pensamiento por lo que hace a la persona que haya de representar a España en Moscú. No tenemos candidato. No tratamos de tomar partido por persona determinada. Nos sentiremos satisfechos si se la elige dentro del círculo restringido de las que están capacitadas para cumplir una misión de mucha delicadeza y de más responsabilidad. En punto a esta elección, somos particularmente exigentes. No todos los nombres que se han citado lo han sido con fortuna. Determinadas aptitudes y conocimientos no se improvisan; moverse en medios internacionales requiere un tacto y un carácter que no son comunes. Además, las vocaciones no son intercambiables ni se sirve para todo. Celebraríamos que en el caso presente la elección del hombre acreditase a la República. Tenemos confianza en que suceda así. Cuando llegue el momento no dejaremos de consignar nuestra opinión. En fin de cuentas, creemos que a Rusia no cabe mandar ni un turista ni un embajador de paso, sino un hombre dispuesto a trabajar seriamente sobre cuantos problemas económicos puedan interesar a España. No es preciso que sea un socialista; pero tampoco es forzoso que no lo sea.

### DESPUÉS DE UN DISCURSO

## LICITUD DE LAS REACCIONES DEMOCRÁTICAS

Todas, absolutamente todas las reacciones que el discurso de nuestro camarada Largo Caballero haya podido determinar entre los republicanos españoles, las encontramos lícitas y respetables. Si encuentran, como no falta quien nos lo anuncie, expresión pública, atenderemos con curiosidad a lo que pueda decirse. De antemano decimos que, por diferentes que sean las ideas que salgan al encuentro de las expuestas por nuestro compañero, nos parecerán, aun no compartiéndolas, respetables. Téngase la seguridad de que no se nos ocurrirá motejarlas de disparatadas ni cosa que se le parezca. Lejos de producirnos irritación el que los republicanos manifiesten sus pensamientos, tal contingencia nos complace. Si a virtud de una general exposición de ideas los republicanos españoles consiguen alcanzar la unión que buscamos, el suceso nos permitirá mostrarnos alegres. Mucho más alegres, desde luego, que si improvisamos una unión inspirándose en el solo deseo de poner término a la colaboración socialista. Aun en este caso, lo hacemos público una vez más, su acuerdo no nos producirá enfado. Ocurrirá, simplemente, que nos mantendremos a la espera de sus consecuencias, sin bajar de forma ni variar nuestras conclusiones. Y éstas son, al presente, todo lo firmes que pueden ser apetecidas. Ningún republicano español, la suposición es obligada, soñó con que nosotros hiciésemos abdicación, al participar en el movimiento revolucionario, de nuestras propias ideas, que son, hoy como ayer, firmes. Su esclarecimiento es cosa nuestra, y nota de buen gusto y de discreción sería en los demás no entrar ni salir en nuestros diálogos. Los republicanos nos pidieron lo único que podían pedirnos y lo único que podíamos concederles: libertad. A ellos les corresponde decir si no hemos abundado en esa virtud. Si, como ha sucedido varias veces, su declaración nos es favorable, toda nuestra actividad está en regla. Porque conviene dejar bien insistido en que era éste nuestro único compromiso. En cuanto a nuestras ideas, son hoy las mismas que ayer. Las mismas, entendámonos, con una confirmación obligada. Consistamos el lector que le llamemos la atención sobre un artículo publicado en el «Nuevo Adelante», órgano oficial de los socialistas alemanes, del que ofrecemos en esta misma edición una síntesis. En él se dice algo a que la Socialdemocracia alemana no nos tenía acostumbrados: por primera vez, a todo lo largo de su historia, habla de gobernar con dictadura. «Quien habla — dice — a los trabajadores alemanes de democracia, producirá risa.» Esta confesión en la pluma de quienes prefirieron sucumbir a ser infieles a la Constitución de Weimar, tiene, como lección, un valor terrible. La buena fe de los republicanos españoles no debe

padecer si, de cara a esa experiencia, nosotros hacemos, como Partido, una afirmación semejante, bien que antes de rendir la plaza. Todo el inconveniente de la declaración de los socialdemócratas alemanes está en que se hace cuando su fuerza es débil, en el instante mismo en que la abertorja y esclaviza el fascismo triunfante. ¿Acaso no había republicanos en Alemania? ¿Cómo no se opusieron al fascismo? ¿De otra manera la pregunta: ¿Están seguros los republicanos españoles de vencerlo si hace su presencia en España? No cuentan, naturalmente, las voluntades aisladas. Suponemos que el señor Gordón Ordás, para personificar en uno a todos, daría gusto su vida en un combate contra el fascismo. Pero no se trata de casos aislados. En Italia no faltaron los demócratas burgueses que se enfrentasen con Mussolini, prefiriendo la muerte, el destierro a Lipari o la expatriación a renegar de la democracia. Se trata, por el contrario, de acciones de conjunto, y en este punto nos acompaña la duda, la gran duda, de que contra el fascismo operase otra fuerza que no fuese la puramente proletaria. Y, naturalmente, esta fuerza no es una simple negación. Es, para su fortuna, una afirmación. Si está contra el fascismo no es pura y simplemente por una razón negativa, sino, con mucho mayor motivo, por otra positiva. La razón de su victoria. Y su victoria plena y rotunda — otra de nuestras dudas, contra las que nos precavimos — quizá no esté dentro del marco de la democracia burguesa. En todo caso, eso es lo que se trata de experimentar en España. Celebraremos que nuestra duda se desvanezca. Mas el ejemplo extranjero nos ordena no confiar con exceso. Prudencia. Cautela. Previsión. Se supone que nos producimos ante los demás amenazadoramente. No, perdón. Nos producimos, ante nosotros mismos, cautelosamente. No preocupa el poder responder de nuestros actos ante quienes tienen autoridad para reclamarnos acierto y exigirnos visión de futuro.

¿Reacciones? Cuantas se hayan producido o puedan producirse nos parecen lícitas. No regateamos a nadie el derecho a afirmarse en sus propias convicciones. Pero no admitimos que nos sea, cuando lo ejercitamos, discutido ese derecho. Todo en nosotros, cualquiera que sea nuestro emplazamiento en la política nacional, tiene un único sentido. Este. El de preparar la victoria de la clase obrera. No quisiéramos anticiparla por si en su anticipación está el germen de su derrota; pero tampoco retrasarla, porque en el retardo está contenida la exterminación de quienes, llamados a vencer, son condenados a fracasar. De una indecisión dependió la suerte de un gran capitán y de Europa en la batalla de Waterloo.

### Nota internacional

## La militarización del Tercer Reich

Cuando Francia pidió, en la Conferencia del Desarme, que las milicias de Hitler, creadas y entrenadas para el terrorismo interior y con vista a eventuales «operaciones» exteriores, fuesen incluidas entre los efectivos militares para los efectos de la limitación general, la Delegación británica se opuso. Francia tenía razón, y la Gran Bretaña lo reconoce ahora con tardío pesar. El hecho innegable es que el «Tercer Reich», bajo la dictadura nazi, se está armando intensamente y que la Alemania de Hitler lleva camino de convertirse en una nación en armas.

Inmediatamente después del incendio del Reichstag — preparado y ejecutado, según todos los indicios, por los propios agentes provocadores de Goering — se creó la Policía auxiliar, formada con hombres seleccionados de las tropas de asalto, que llevan el uniforme nazi con brazalete blanco. A continuación se emprendió la militarización de estas fuerzas auxiliares y se intensificó la de la Policía regular (Schutzpolizei). Esa labor, en efecto, había sido comenzada hace tiempo por lo que se refiere a la «Schupo», la fuerza más disciplinada y mejor armada después de la Reichswehr — que, como ejército profesional, constituye el núcleo del plan—. Durante las etapas de Von Papen y Von Schleicher se llevó a cabo en gran parte esa militarización de la policía. Pero las formaciones militares y semimilitares seguían siendo independientes. Hitler las está unificando rápidamente. Ejército, Policía, Policía auxiliar, milicias de asalto y Casco de Acero son ya piezas orgánicas de una sola organización militar controlada por la dictadura nazi.

No es fácil, desde luego, ocultar ciertos aspectos de esa militarización. Por ejemplo, las maniobras y ejercicios de entrenamiento de un millón de hombres. Pero para cuanto sea posible mantener oculto — la fabricación intensiva de armamentos, en particular —, Hitler impone el mayor secreto. La más leve infracción se castiga con penas severas. Una mera alusión a la militarización de la policía se considera como un delito de traición.

Existen pruebas irrefutables que, a pesar de todas las precauciones tomadas por la dictadura hitleriana, han podido pasar las fronteras del Reich. Circulares secretas, instrucciones enviadas por el jefe de la policía berlinesa de acuerdo con Goering, prohibiciones elocuentes que por sí solas revelan buena parte del plan emprendido por el fascismo. Entre otras cosas, se prohíbe terminantemente a la prensa mencionar siquiera las maniobras y operaciones de entrenamiento militar de la policía, publicar fotografías de tales actividades, dar fe, en una palabra, de que existe la militarización. Toda infracción será castigada, según ya dijimos, como traición, «Landesverrat», revelación de secretos militares.

No sólo es inquietante esta política militarista — inseparable del fascismo — por el pretexto que brinda a las demás potencias occidentales para no reducir sus propios armamentos, en vista de la amenaza hitleriana. Lo es, además, por la intención que revela, por el peligro que descubre. Muy por encima de los odios nacionalistas, que se entretienen, en Alemania como en Italia, como sostén del régimen y reserva a alta presión, la amenaza apunta hacia cuanto signifique alientos y esperanzas para la emancipación proletaria. La benevolencia constantemente demostrada para con la brutalidad fascista por los representantes de la gran industria, del clero y de la reacción en general, incluso en aquellos países que habían de alarmarse más que ninguno por los preparativos de Hitler, es buena prueba de lo que decimos sobre los planes del fascismo multicolor. Y puede servir de advertencia a los ilusos que se empeñan en ver un movimiento «revolucionario» en lo que constituye esencialmente la contrarrevolución.

### De regreso de Méjico

## Nuestro compañero Álvarez del Vayo estará en Madrid el día 1.º de agosto

NUEVA YORK, 27.—Nuestro camarada Álvarez del Vayo ha embarcado en el «Alfredo» con rumbo a Europa. Se espera que el 1.º de agosto pueda estar en Madrid.

El 4 de agosto saldrá de Lisboa para unirse a sus compañeros, los demás delegados de la Sociedad de Naciones, para entender en la cuestión del Charco, como miembro de la Comisión de Montevideo.

Álvarez del Vayo declina hacer todo comentario sobre la actual situación del arbitraje. — (United Press.)

### Importante acto

## Ante la ofensiva patronal contra los Jurados mixtos

La Juventud Socialista Madrileña, vista la ofensiva desarrollada en los momentos actuales por la clase patronal contra la legislación obrera, y principalmente contra los Jurados mixtos, ha organizado un importante acto sindical en defensa de los intereses de la clase trabajadora, en el que intervendrán los compañeros Federico Melchor, de la Juventud Socialista Madrileña; Alfonso Quintana, diputado a Cortes por Orense; y Ramón Llaneros, de la Federación Gráfica Española.

La importancia del acto, que se celebrará hoy viernes, a las nueve de la noche, hará que el teatro de la Casa del Pueblo sea vea concurrido extraordinariamente por nuestros camaradas.

¡Trabajadores! Ahora más que nunca leed y pagad EL SOCIALISTA

### Retratón

## La voz del subsuelo Todavía no hay crisis

¿Por qué ha infringido el reglamento social de la Gran Peña el señor Zulueta? Lo ignoramos. La Junta directiva del citado Club lo ha dado de baja por no cumplir algún precepto reglamentario de la entidad. Intentamos probar la inocencia de don Vicente de Zulueta y Mojada, expulsado del aristocrático Casino, e intentamos demostrar la arbitrariedad de los que rigen la Asociación.

Don Vicente de Zulueta y Mojada, en unión de las señoritas Carmen Pérez Gómez, de treinta y cinco años, y Aurora Casilda Suez, de veintitrés, se encontraron inermes en los sótanos de la Gran Peña. Tratándose de la Gran Peña no es muy aventurado afirmar que nos encontramos ante tres aristócratas. Las dos señoritas están domiciliadas en la calle de la Aduana, extremo que podría parecer sospechoso a cualquier policía sospechosa de los que están encargados de la vigilancia nocturna, pero que a nosotros no puede sugerirnos el más mínimo recelo. El trío aristocrático se sintió repentinamente enervado por la melancólica evocación de la realidad, y se dispuso a cantar la «Marcha real» y dando vivas a la monarquía. Dos señoritas solitarias, en unión de un caballero honorable, encerrados en esta especie de catacumbas acogedoras que son los sótanos de las casas modernas, es natural que sientan la emoción mística. Las catacumbas modernas, como las antiguas, tienen esta propiedad. Pero la sinfónica regla llega a oídos de un transeúnte, que resulta ser un capitán de Seguridad, y el capitán no reflexiona si se encuentra ante un jilón de moderno estilo, y simplemente piensa que allí hay un delito de subversión. Entra y los detiene.

Estos son los hechos, según se desprende de la versión periodística. Hagamos ahora nuestras deducciones. El reglamento de la Gran Peña no puede prohibir que sus socios ni sus socias den vivas a la monarquía y canten la «Marcha real». Tal artículo no es lógico insertarlo en ningún reglamento, y mucho menos en el de la Gran Peña, entre otras razones porque, de ser así, la Gran Peña no existiría. ¿Dónde está, pues, la infracción reglamentaria en la que fundamente el capitán de Seguridad? Suponemos que no será en la circunstancia de que un caballero estuviera en un reservado del edificio, en unión de dos señoritas domiciliadas en la calle de la Aduana. El reglamento no puede prever este caso, que pertenece íntegramente a las atribuciones del partido, si es que se presta a alguna duda, que para nosotros no ofrece ninguna. Jamás se sintió la Gran Peña tan honrada y tan celosa de su significación como cuando albergó a este sortío y a estas socias en la coquetaría íntima de los reservados de sus sótanos, en donde todas las expansiones están toleradas, que por algo se ha tomado la providencia de mediar de secundario bajo tierra, al mismo nivel por el que discurre el alcantarillado de la población.

La Gran Peña no puede mantenerse estable en el subsuelo, si

subsuelo es siempre zona autónoma. Tiene sus derechos, que no puede permitir un reglamento, cuyo poderío consista en reconocerse desde el nivel de la calle. Los socios de la Peña están por encima del nivel de la calle. Por encima de la calle se pueden hacer esas cosas nobles y aristocráticas como jugar al golf o entregarse a las elevadas meditaciones que sugiere el «epicuro». Y cuando los socios y las socias de la Peña necesitan del delirio patriótico, descienden al sótano, se quedan en mangas de camisa y dan vivas al rey. Todo puede hacerse con tal de buscar el empizamiento adecuado. Arriba, la distinción del noble juego del billar. Abajo, el desenfadado alegre de los tacos.

### Tres peticiones de los radicales socialistas

Según nuestras referencias, en la «retrovisión» que celebraron anoche con el presidente del Consejo los señores Gordón Ordás y Moreno Galbache, éstos dieron cuenta al señor Azuela de tres acuerdos tomados en la reunión que celebró por la tarde el Comité nacional de su partido.

El primero de dichos acuerdos se relaciona con las bases de colaboración presentadas al Gobierno; el segundo es pedir que no se cierre las Cortes sin que sea aprobada la ley de Arrendamientos de fincas rústicas, y el tercero que la cartera de Justicia se cubra con un miembro de la mayoría radical socialista.

Según parece, el señor Azuela contestó a sus interlocutores que, en cuanto al primer acuerdo, tenía ya las contestaciones de todas las fracciones políticas, excepto la del Partido Socialista.

Ignórase la respuesta que el jefe del Gobierno daría a las otras dos presentaciones expuestas por los señores Gordón Ordás y Moreno Galbache.

### Nota política

Si atendemos a los pronósticos de sus enterradores, la vida del Gobierno no está en tránsito mortal. Se guían el ojo de unos a otros; cuchichean entre sí; lo dan por muerto. No son los más remisos en acortarle la vida algunos que figuran en las filas de sus amigos, acaso por apego de que hay amistades que matan. Son incontables, según esos pronósticos, los pelillos que amenazan al Gobierno de muerte fulminante, es decir, de crisis repentina. Hay diagnósticos para todos los gustos. El programa radical socialista; la actitud de los federales; el Tratado de Uruguay; la falta de «aquoruna». Cualquiera de esas causas puede, al parecer, acortar de repente la existencia del Ministerio. Los agoreros le tienen preparada la mortaja adelantándose a toda sorpresa. Y hay, incluso, quien tiene el ánimo dispuesto, como hombre prevenido, a ocupar, calientes aún, los puestos que quedan vacantes, cuando el óbito se produzca, en el banco azul.

Pero es el caso que el Gobierno vive. Se sobrevive, mejor dicho, a los horóscopos siniestros. Ayer parecía ver el día crítico. Uno de tantos días críticos como se lo han predicho. Del Consejo saldrá el Gobierno dimisionario. ¿Cuántos son ya los Consejos finales de la vida ministerial? El de ayer era uno. No suena nada. Se alargará el vaticinio, presumimos, al Consejo siguiente. Luego, si también resulta fallido, al que le suceda. Es cuestión de paciencia. Ya es conocido el consejo árabe: «Siéntate a la puerta de tu casa y verás pasar el cadáver de tu enemigo.» Sólo que en este caso falta la calma necesaria. Se quiere colar la plaza antes de tiempo. De ahí la insistencia en la profecía. Falta la predicción cien veces, y aún cien veces se repite: ¡Bah, un cadáver!

verí, se nos dice cuando el Gobierno reaparece en el banco azul. Bien. Un cadáver. Nadie es capaz de sostener las andanzas de una imaginación atrevida. Si hay quien se empeña en creer que el Gobierno está muerto, ¿de qué servirá que tratemos de convencerle de que el Gobierno goza de buena salud?

No decimos que el Gobierno actual disfrute plena. Entre otras razones, porque no hay nadie que se empeñe un poco, siquiera sea por sugestión, si ve que por anticipado le canta el funeral. Lo extraño es que el Gobierno viva. Tanto con el matarlo, entre amigos y enemigos, que algún día se saldrán con la suya. Aceptamos sin suceso esta contingencia. Hasta anunciamos que no hemos de ser nosotros quienes le llevemos a la tumba. Pero eso no impide que formulemos una pregunta: Crisis, ¿para qué? Lo que nos preocupa no es la crisis en sí, sino lo que venga a continuación. Nadie se ha atrevido a ilustrarnos sobre el particular. Sabemos de algunos discursos que, lejos de unir nada, originan la desunión; sabemos de ciertas reuniones más o menos cordiales; hasta tenemos noticia de ciertas cenas que, por ser misteriosas, se anuncian a los cuatro vientos. Todo eso, a lo que se nos alcanza, no supone un programa de Gobierno ni una garantía de sucesión. Sería conveniente que los presuntos herederos nos dijeran, al menos, lo que piensan hacer con la herencia y los medios que tienen para administrarla. Lo demás se nos antoja un poco prematuro. Matar a un Gobierno, sólo por el deporte de matarlo, no es, según creemos, propósito que pueda inspirarnos demasiada entusiasmo. Ni la política es deporte. Al menos, tal como nosotros la concebimos y practicamos.

No podemos abandonar por completo la sospecha de que todo eso —vaticinios, predicciones y horóscopos inciertos— ya era conocido en los tiempos más viejos de la más vieja política. Inane, desde luego, si las circunstancias presentes autorizaran sin riesgo tales escarceos. Y sobre todo, tornamos a preguntarnos: ¿para qué? Derribar a un Gobierno es tarea relativamente sencilla. Más difícil es, según cuenta la experiencia, sustituirlo. Pero esa preocupación es, por lo visto, desdeñable para muchos republicanos alegres y contentos. ¿Confían en qué? Eso es lo que está en el secreto. No lo sabemos nosotros y sospechamos que tampoco lo saben los demás. Si lo saben, guarden bien la reserva. Pero nosotros no podemos detenernos a descubrir misterios. Nos atenemos a los hechos concretos y visibles. Y por ahora sólo advertimos una cosa clara: el deseo de que el Gobierno muera. Tan fuerte es el empeño, que ningún día tendrá que morir. Esperamos con curiosidad a saber cómo piensan ordenar la casa, cuando el suceso llegue, los que aspiran a recoger la herencia. Podrá ocurrir que entre todos matáramos al Gobierno y luego nadie fuera capaz de poner en regla los papeles.

### Los socialistas alemanes

## «Cuando gobernemos otra vez, dicen, será con dictadura»

PRAGA, 27.—El «Neuer Vorwaerter», órgano de la Socialdemocracia alemana, que aparece en esta capital, publica en su último número un interesante editorial, que será, sin duda, muy comentado en los medios socialistas internacionales.

El artículo audaz se titula «Revolución contra Hitler, y después, ¿qué?». De él tomamos los siguientes párrafos:

«¿Quién habla todavía en Alemania a los obreros de democracia sólo obtendrá sonrisas de compasión. Eso ha muerto. Ningún dios puede resucitar ya la Constitución de Weimar. Las masas han recibido una terrible lección sobre democracia burguesa. Saben lo que representan algunos miles de terratenientes, que gozan, por pasarse más de un tercio del territorio, más poder político que los millones de campesinos explotados. Conocen asimismo el valor exacto del derecho electoral burgués.

Los directores de un nuevo programa socialista serán: estas; distribución de las latifundios en relación con el problema de la vivienda y los asentamientos; socialización de las industrias claves y de la Banca, conectando esa socialización con monopolios del Estado; estabilización de la hegemonía política de la clase trabajadora mediante una dictadura que tendrá por meta el Estado libre democrático, cuyas condiciones nacerán con el desarrollo económico y social de la burguesía. El ejército, la policía, la justicia, el aparato estatal, las escuelas, la economía, todos estos factores han de ser convertidos en fortalezas de un Estado democrático antes de que termine la tercera dictatorial de la segunda revolución alemana.»

### Opiniones de fuera

## El reconocimiento de los Soviets por España, es interpretado en los Estados Unidos como una prueba de la fortaleza de la República

WASHINGTON, 27.—En los círculos oficiales ha impresionado favorablemente el reconocimiento de los Soviets por España.

La decisión del Gobierno español ha sido interpretada como un constante fortalecimiento del régimen republicano y como un deseo de España de fomentar sus relaciones comerciales con el extranjero.

Sin embargo, no se espera que tal acuerdo, tomado por el Gobierno español, afecte en nada a la decisión de los Estados Unidos sobre el reconocimiento por su parte de los Soviets, asunto que será resuelto por sus propios méritos. — (United Press.)

## Herriot se propone hacer un viaje a Rusia

PARIS, 27.—Se anuncia que el señor Herriot va a emprender un viaje a Rusia.

A tal fin, se propone embarcar en Marsella, con rumbo a Estambul, de donde se dirigirá a la U. R. S. S.

El regreso lo hará probablemente por Polonia. — (United Press.)

¡Trabajadores! Ahora más que nunca leed y pagad EL SOCIALISTA



EL CONSEJO DE AYER EN PALACIO

La República española reconoce a la República soviética de Rusia

Se traspa a la Generalidad la contribución territorial de Cataluña

Ayer, desde las once menos cuarto de la mañana hasta las doce y media, estuvieron reunidos los ministros en consejo en el Palacio Nacional...

El presidente del Consejo dijo que el jefe del Gobierno sometió a la sanción del presidente de la República...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

El ministro de la Guerra para que conceda 400 kilos de bronce, destinados a la erección de una estatua en el pueblo de Torres de Borells...

Editoriales

La "antigua" plaza de Oriente

Ayer mañana se inauguraron en el Palacio de la antigua plaza de Oriente las nuevas salas dedicadas a Museo del Tapiz...

Por qué es "antigua" la plaza de Oriente? Madrid es más antiguo; la plaza de Leganitos, más...

Por qué es "antigua" la plaza de Oriente? Eso pasó a la Historia. Y pasó, aunque no querían...

Por qué es "antigua" la plaza de Oriente? Eso pasó a la Historia. Y pasó, aunque no querían...

Por qué es "antigua" la plaza de Oriente? Eso pasó a la Historia. Y pasó, aunque no querían...

Por qué es "antigua" la plaza de Oriente? Eso pasó a la Historia. Y pasó, aunque no querían...

un carácter particularmente importante, en razón de los intereses de orden tanto económico como social y político que se ventilan.

Cuatro partidos se disputan la conquista de los mandatos. En primer lugar figura el Bloque por la Palestina obrera...

Los adversarios más directos de los trabajadores están organizados en el partido "revisionista", que trata de implantar los métodos del fascismo en el movimiento socialista...

El partido clerical Misrahi se solidariza en algunos puntos con el programa revisionista. En cuanto al partido burgués de los socialistas generales...

Los representantes de estos partidos son los que asistirán al Congreso de Praga, cuyas conclusiones serán de gran trascendencia para la marcha futura del movimiento socialista.

La Comisión de Responsabilidades El acta de acusación contra el señor March.

Ayer se reunió la Comisión de Responsabilidades. La Subcomisión que entiende en el asunto March dijo cuenta del apuntamiento del acta de acusación contra dicho señor.

Se acordó que en esta misma semana se formalice el acta para discutirla después, y como se extensa se repartirán copias entre los miembros que componen la Comisión para su mejor estudio.

El diputado radical miembro de la Comisión señor Villanueva anunció que presentará voto particular.

La gran pirueta

Rectifiquemos. La afirmación de Galileo tiene ya sus contradicciones, y cuando la Santa Inquisición le obligó a retractarse...

Rectifiquemos. La afirmación de Galileo tiene ya sus contradicciones, y cuando la Santa Inquisición le obligó a retractarse...

Rectifiquemos. La afirmación de Galileo tiene ya sus contradicciones, y cuando la Santa Inquisición le obligó a retractarse...

Rectifiquemos. La afirmación de Galileo tiene ya sus contradicciones, y cuando la Santa Inquisición le obligó a retractarse...

Rectifiquemos. La afirmación de Galileo tiene ya sus contradicciones, y cuando la Santa Inquisición le obligó a retractarse...

El conflicto de Trubia, resuelto

El miércoles llegó a Madrid una Comisión de obreros de las fábricas de armas de Trubia y Oriso para tratar con el presidente del Consejo...

El miércoles llegó a Madrid una Comisión de obreros de las fábricas de armas de Trubia y Oriso para tratar con el presidente del Consejo...

El miércoles llegó a Madrid una Comisión de obreros de las fábricas de armas de Trubia y Oriso para tratar con el presidente del Consejo...

El miércoles llegó a Madrid una Comisión de obreros de las fábricas de armas de Trubia y Oriso para tratar con el presidente del Consejo...

El miércoles llegó a Madrid una Comisión de obreros de las fábricas de armas de Trubia y Oriso para tratar con el presidente del Consejo...

Los conciertos populares

Hoy viernes, a las diez y media de la noche, dará un concierto popular la Banda Municipal de Madrid, dirigida por el maestro Villa...

Hoy viernes, a las diez y media de la noche, dará un concierto popular la Banda Municipal de Madrid, dirigida por el maestro Villa...

Hoy viernes, a las diez y media de la noche, dará un concierto popular la Banda Municipal de Madrid, dirigida por el maestro Villa...

Hoy viernes, a las diez y media de la noche, dará un concierto popular la Banda Municipal de Madrid, dirigida por el maestro Villa...

Hoy viernes, a las diez y media de la noche, dará un concierto popular la Banda Municipal de Madrid, dirigida por el maestro Villa...

El saludo "a la romana", que no fué nunca romano

El movimiento fascista en varios países ha copiado del fascismo italiano ese saludo que se hace levantando el brazo derecho...

El movimiento fascista en varios países ha copiado del fascismo italiano ese saludo que se hace levantando el brazo derecho...

El movimiento fascista en varios países ha copiado del fascismo italiano ese saludo que se hace levantando el brazo derecho...

El movimiento fascista en varios países ha copiado del fascismo italiano ese saludo que se hace levantando el brazo derecho...

El movimiento fascista en varios países ha copiado del fascismo italiano ese saludo que se hace levantando el brazo derecho...

El Parlamento catalán

Un voto particular de los socialistas sobre la Caja de Crédito agrícola

BARCELONA, 27.—A las cinco y cuarto comenzó la sesión del Parlamento catalán. Preside el señor Casanovas, quien da cuenta a los diputados de la muerte del señor Rosell y Vila...

El señor Vallés y Pujals hace un ruego acerca de la transferencia de crédito para pago de temporeros de la Generalidad, y después de contestarle el señor Selvas...

Se discute el voto particular de la Unión Socialista sobre la Caja de Crédito agrícola y cooperativa. Le defiende el compañero Gomara...

Se acuerda que se reanuda nuevamente la Comisión y se levanta la sesión. (Fébus.)

Un grupo de rumanos promueve un escándalo en la Legación de su país

En la legación de Rumania, instalada en la calle de Quintana, 5, se presentaron ayer por la mañana unos veinte súbditos de aquella nacionalidad para pedir pasaportes y reparaciones...

En la legación de Rumania, instalada en la calle de Quintana, 5, se presentaron ayer por la mañana unos veinte súbditos de aquella nacionalidad...

En la legación de Rumania, instalada en la calle de Quintana, 5, se presentaron ayer por la mañana unos veinte súbditos de aquella nacionalidad...

En la legación de Rumania, instalada en la calle de Quintana, 5, se presentaron ayer por la mañana unos veinte súbditos de aquella nacionalidad...

EL DESEADO CONSEJO... por Arribas

Ayer se esperaba que hubiera crisis como consecuencia del consejo celebrado en Palacio...



... y la temida cordialidad rusoespañola

¿Escuela pública o de clase?

En España se ha abusado excesivamente de los juicios senoconocidos, enunciados de manera más o menos enfática y con la desmesurada ambición de querer abarcar con ellos la realidad de la vida española.

«Escuela y desamparo», dirá Costa, el del santo aprensamiento. «Cuestión de cirujía», expresará Silveira en su diagnóstico sobre la enfermedad del medio español, tumor que pedia a gritos el bisturí. «El problema de España es un problema de gobernantes con riñones», escupió el patriarcal caciquismo señor Cierva. Ahora también se ha lanzado a la opinión pública otra latigüello: «El problema de España es un problema de cultura».

A esta última frase, en su significado trascendente, un socialista no tiene nada que objetar, por cuanto, en última instancia, nuestra revolución lleva como consigna la conquista de una cultura, la nuestra, la proletaria, la socialista, que por ser tal deja de ser proletaria para convertirse en esencialmente humana.

Pero es que cuando la mentalidad burguesa — la predominante en el actual régimen — dice que el problema de España es un problema de cultura, se refiere a la cultura, manifestación espiritual de una colectividad racial o nacional, española o europea, o de clase, proletaria o burguesa, sino que confunde el contenido de la palabra cultura con el contenido de educación, y a esta la basa en ese archivo de conocimientos tipo «standards», que hace del hombre un engranaje más del mecanismo social, siempre de conformidad con el orden establecido. Y con eso ya no podemos conformarnos los socialistas.

En la «Revista de Pedagogía» correspondiente al mes de julio, y en la sección «Notas del mes», al tratar de «la escuela nacional», ante el peligro de que la escuela nacional acierte su carácter de escuela de clase al verse invadida por millones de niños pertenecientes a las clases más humildes de la población, dice así: «Para nosotros, por el contrario, la escuela pública, la escuela nacional, debería ser la escuela de todas las clases sociales, el alto horno donde se fundieran todas ellas en una unidad superior. Ha de ser la escuela que han recomendado todos los grandes pedagogos, desde Comenio y Pestalozzi a Fichte y Kerschesteiner. Nuestro compañero Rodolfo López lo dijo con expresión más categórica: «Hacer de las escuelas auténticas Casas del Pueblo».

Y al final dice la revista: «Nosotros, por nuestra parte, sin caer en partidismos sectarios, estamos y estaremos cada vez más al servicio de la escuela del Estado, que es la única del pueblo español, de todo el pueblo. Al servicio del Estado y de su escuela, al servicio de la supraindividual y la supapartidista: esta debe ser la divisa de todo maestro español».

Y aun cuando los términos escuela pública y «escuela del Estado» tienen un valor científico en una publicación como la «Revista de Pedagogía», se prestan a equívocos, porque para la mayoría de los maestros españoles, de una mentalidad confesional, dogmática — esa es la triste realidad —, el Estado es un tallo representativo del principio de autoridad, ante quien hay que humillarse, acatando sus disposiciones, y la escuela pública, por su contenido de pública, es para el maestro español el conjunto de concesiones que el hombre sin personalidad hace al convencionalismo del medio en que vive, para que no sufra menoscabo el interés de la mediocridad imperante.

Un maestro con responsabilidad social, que viva la contradicción agónica del actual período capitalista, debe ser una garantía de que no se deformará la sensibilidad clasista de sus alumnos. Con los recursos de la moderna ciencia pedagógica, un maestro puede cumplir socialmente su misión, siendo a la vez un agente revolucionario. Y es que la escuela, como las demás instituciones de la vida, no puede escapar al imperativo de la época, imperativo de contenido social revolucionario.

«Escuela pública? Escuela al servicio del Estado? Ambigüedades. La escuela se regirá por el propio impulso de su contenido, y el contenido de la escuela española será cada día más agudizadamente proletario. Hay que ir superando el ambiente material del niño: pero es un deber, un imperativo pedagógico, no deformar su ambiente de clase. Por eso nos dirigimos a nuestros camaradas los maestros socialistas. Ellos son nuestra garantía de que no se escamotará la revolución española en el terreno pedagógico deformando la cultura de los hijos del proletariado para que se conviertan en servidores del capitalismo».

El día 5 de agosto próximo, a las once de la tarde, termina el plazo de admisión de proposiciones del concurso para contratar la instalación y explotación de un quiosco destinado a la venta de cervezas, refrescos y artículos de bar, en el paseo de Ronda, hoy Francisco Silveira, en las proximidades de su cruce con la de Diego de León y estación del Metropolitano. Canson libre, no pudiendo ser menor de 1.000 pesetas.

Con un lleno rebosante se celebró anoche en el teatro Frutos, del Puente de Vallecas, un importante mitin de propaganda, organizado por la Unión de Grupos Sindicales Socialistas. Presidió el camarada Bruno Navarro, que explicó el objeto del acto y presentó a los oradores.

FEDERICO MELCHOR Habló en primer lugar el camarada Federico Melchor, secretario de la Juventud Socialista Madrileña. Comenzó destacando la necesidad de preparar a los jóvenes para que sustituyan a los valores que se acaban de perder del Partido. Colocados en la vanguardia, los jóvenes queremos actuar. Nosotros no toleraremos que en los Sindicatos se introduzcan elementos reaccionarios, porque las organizaciones obreras tienen que prepararse políticamente para que en el momento sean la vanguardia técnica del Partido.

Encareció la necesidad de prepararse para, llegado el momento, poder ofrecer al Partido núcleos de camaradas capacitados técnicamente. Comentó el hecho alemán para llegar a la conclusión de que es necesario dotar a los Sindicatos de espíritu revolucionario. Se refirió a la actuación de los republicanos contra el Partido Socialista, y después de atacarlos energicamente, comentó el discurso de Largo Caballero, para terminar insistiendo en la necesidad de prepararse para una dictadura socialista.

EDMUNDO LORENZO El compañero Edmundo Lorenzo, diputado socialista por La Coruña, elogió la vibración revolucionaria serena de los jóvenes socialistas, y refiriéndose al momento político actual, dijo que son los de más intensidad dramática en la conciencia socialista española. En los días anteriores a la proclamación de la República, nosotros teníamos buen cuidado de decir que la República no era sino un cambio de régimen, que se nos presentaba como una cuestión precia a solventar por nosotros.

Señaló la obligación moral en que se encontraba el Partido Socialista de prestar su apoyo al movimiento precursor de la República. Hizo referencia, lamentándose, a los momentos de amargura con que hay que pechar a cada cambio de régimen.

Estamos — añadió — en un momento de reajuste de nuestra actuación. Hemos hecho por la República burguesa lo que creemos sacrificios excesivos. Nos hemos hartado de razón para enfrentarnos con los republicanos para demostrar su papel de la clase obrera, y por momentos los salvadores de los republicanos, llamados en sus momentos difíciles, para rechazarlos cuando no precisaban de nosotros y pretendían consagrar nuestras reivindicaciones. (Muchos aplausos.)

Repitió que estamos en un momento de reajuste de nuestra conducta, y después de comentar con gran acierto la posición adoptada por la prensa burguesa, analizó la escisión de los partidos republicanos al juzgar la correspondencia que se debe al Partido Socialista. Llegará un momento, tal vez no tarde mucho, en que de tal manera se marquen las dos tendencias, que a un lado se coloquen todos los burgueses, por muy democráticos que sean, y al otro, actuando paralelamente, con pequeños disparejos, toda la clase trabajadora. Yo os digo que la República ha nacido en España cuando había muy pocos republicanos; la mayoría de ellos no tenían fe en sus ideales. Y hoy, a los dos años de régimen republicano, están más divididos aún, existen cuatro partidos republicanos más.

Termino, en atinados párrafos, recomendando a todos los trabajadores que no incurran en el pecado de permanecer desunidos antes ni después de la victoria.

FERRANDEZ ALBORZ Trabajadores: Leed y propagad EL SOCIALISTA AYUNTAMIENTO DE MADRID SECRETARIA El día 5 de agosto próximo, a las once de la tarde, termina el plazo de admisión de proposiciones del concurso para contratar la instalación y explotación de un quiosco destinado a la venta de cervezas, refrescos y artículos de bar, en el paseo de Ronda, hoy Francisco Silveira, en las proximidades de su cruce con la de Diego de León y estación del Metropolitano. Canson libre, no pudiendo ser menor de 1.000 pesetas.

Los pliegos de condiciones y demás antecedentes pueden examinarse todos los días laborables, de diez a una, en el Regulado de Subastas de este Ayuntamiento, presentándose las proposiciones en la forma que determina el artículo 13 del reglamento de 1 de julio de 1924.

Madrid, 27 de julio de 1933. — El secretario de la Secretaría.

Un importante mitin de los Grupos Sindicales Socialistas

MANUEL ALBAR Porque siempre que hemos tenido hora de incertidumbre y de amargura para la República, yo no sé que nadie piense en el señor Lerroux o en otro de esos tutelares que le han salido a la República. Sólo se pensaba en una cosa: en la Casa del Pueblo, donde un grupo de hombres redactábamos un manifiesto que había de salir por las firmas que llevaba al pie, de devolver la tranquilidad al país. (Muchos aplausos.)

Y a unas masas obreras que han procedido así es a las que se invita a salir del Gobierno y casi, casi fuera de la República. En la hora que vive el mundo hay tres caminos: uno, el de Alemania e Italia, que se intenta aquí, otro, el de Rusia, y otro, que es el que hemos intentado, de democracia que permita los avances legítimos del proletariado. Pero si se nos cierra este camino intermedio y se nos cita el caso de Alemania e Italia, nosotros tenemos derecho a decir: «¿Está Rusia?» (Formidables ovaciones y vivas al Partido Socialista.) Y lo decimos con plena conciencia de que cumplimos un deber. A quien toca meditar sobre todo es a quien pretenda declararnos al margen del derecho republicano. Que lo piense bien, porque, afortunadamente, el espíritu de que está impregnada la masa de nuestro Partido es magnífico de lucha. Y cuando se tiene la voluntad de vencer, se vence. Nosotros venceremos también. (Aplausos.)

Aunque no hubiéramos intervenido en la revolución, tendríamos el galardón de ser los únicos puros y firmes que había en España después de la restauración. Quiéquiera que repase la historia, encontrará que adjudicamos el honor de ser la única esperanza que quedaba. «Las clases burguesas!» Pero si no han sabido cumplir su deber técnico! «Las clases intelectuales!» ¿Acaso no han demostrado ser lo más acorachado de la sensibilidad nacional? (Muy bien.) Y hoy mismo, ¿cómo no vemos que conservan aquel prejuicio particularista de antes? Cuando se nos habla de jerarquías intelectuales, nosotros podemos recordar siempre aquella anécdota de Homero y el pastor. (El público le acoge con grandes aplausos.)

Por todo ello tenemos pleno derecho de ser los únicos puros y firmes que había en España después de la restauración. Quiéquiera que repase la historia, encontrará que adjudicamos el honor de ser la única esperanza que quedaba. «Las clases burguesas!» Pero si no han sabido cumplir su deber técnico! «Las clases intelectuales!» ¿Acaso no han demostrado ser lo más acorachado de la sensibilidad nacional? (Muy bien.) Y hoy mismo, ¿cómo no vemos que conservan aquel prejuicio particularista de antes? Cuando se nos habla de jerarquías intelectuales, nosotros podemos recordar siempre aquella anécdota de Homero y el pastor. (El público le acoge con grandes aplausos.)

Recuerda la anécdota del cuáquero, y dijo: Así, compañeros, nosotros también decimos que estamos a la espera. No nos hemos coigado el rifle todavía; pero si, por si acaso, estuviera escrito que sea nuestro enemigo el que haga de morir, bien este que vamos pensando en coigarnos el rifle. (Prolongada ovación.)

El camarada Bruno Navarro hizo el resumen del acto, que terminó en medio de gran entusiasmo, cantándose «La Internacional» y el «Himno de las Juventudes Socialistas».

Comemoración del aniversario de Jaurés Para conmemorar el aniversario de la muerte de Jean Jaurés y registrar al mismo tiempo las aspiraciones pacifistas del Socialismo, la Juventud Socialista de Madrid ha organizado un importante acto, en el que intervendrá los camaradas Serrano Ponzón y Rodolfo López. Dicho acto se celebrará el día 12 de agosto, a las siete de la tarde, en el salón teatro de la Casa del Pueblo.

CAMARADA! Cuando necesites algún libro, pídelo a la Administración de EL SOCIALISTA, y nosotros, con sumo gusto, te serviremos. Con ello ayudas a las lotes y al órgano del Partido.

CLISA CLISA LOS MEJORES ZAPATOS PARA CAMPO Y PLAYA Su precio es el mismo de las malas imitaciones CALZADOS LA IMPERIAL

El caso de "La Lucha"

«A B Co—hoy le secundará probablemente «El Debate»—tocaba ayer a rebato ante la decisión adoptada por el gobernador civil de Santander de suspender la publicación del periódico «La Lucha».

Desconocemos la causa inmediata de tal medida, pero estamos seguros de que la sanción tomada por el gobernador de Santander está debidamente justificada. Nos basta con saber la misión del periódico suspendido y los antecedentes de sus organizadores.

«La Lucha», más que un diario, es una empresa de provocación y un germen de guerra civil entre el proletariado. Y aun algo peor: la espantosa en que se han guardado, para realizar «adaptadamente» lo que a plena luz no osarían acometer, los tristemente célebres «Sindicatos Libres», que Arlegui creó y Martínez Anido y ciertos patronos catalanes fomentaron para imponer el terror y el asonante en Barcelona.

No se habían disuelto los Sindicatos Libres. No están emigrados o encarcelados sus principales cabezas, como podría creerse. Se pusieron en franquía los más culpados o los mejor provistos de fondos: Ramón Sales, Cull, Framis y otros jefes de «mafias»; se marchó Pedro Mártir Homs, el siniestro personaje que durante tres años traguaba simultáneamente los atentados de los rojos contra los libres y de los libres contra los rojos, cobrando de los dos y de los patronos del «arquet»; se fue con ellos, y con algunos más, su protector—y su protegido a la vez—el sanguinario Martínez Anido.

Pero se quedaron en España otros. Se quedaron agazapados y temerosos, hasta que, creyendo alijado el peligro, volvieron a sus manejos y a sus intrigas. Se quedó, por ejemplo, el «Sargento Malacra», sin que la policía que le buscaba—o debía buscarle—como complicado en varios hechos delictivos, diara con él. Fue preciso para encontrarle que el «Malacra» actuase el 8 de enero de agente provocador en el Clot, matando a un guardia civil, para hacer creer que lo habían matado los anarquistas, y avisar así el rescaldo de una insurrección ya vencida. Aquella hazaña fue resultado mal al «Sargento Malacra»: le costó la vida... Otros compañeros suyos salieron mejor librados; entre otros, el «Pencas», un pistolero que, habiendo consagrado sus ojos forzados a traficar en estupefacientes, era puesto indefectiblemente en libertad cada vez que se hallaba en su poder cocaina o morfina, e incluso cuando se resistía a los agentes de la autoridad arrojándolos a tiros.

No tuvieron peor suerte en sus colisiones con jueces y policías los pistoleros del Libre, una vez fugados o otros absueltos, que vinieron el año pasado a Madrid con propósitos magnificas y antirrepublicanos. Tanta impunidad es natural que envanecieran a los arditas que aún continuaban acobardados. Y sólo esta impunidad puede explicar la aventura de Santander. (Fundar en la capital montañesa el diario que nunca, ni en los dorados tiempos de Azedo y Arlegui, consiguieron hacer vivir en Barcelona los Sindicatos Libres... Pues a esa empresa se han arrojado. ¿De dónde les viene el dinero? He aquí algo que debe ser minuciosamente ajuiciado. Ese dinero—suponiendo que tenga un origen confesable—no puede perseguir un objetivo lícito. Sus cabezas visibles—el titular de director, Ferrando Ors, y el correspondiente en Madrid, Mariano Puyuelo—están mezcladas en todas las historias, sucias y trágicas, del sindicalismo libre. El Ors, que fue lerrouxista en sus mocedades, es el prototipo del chantajista y del capitán Araña, que enciende conflictos dramáticos con sus violencias escritas y verbales, procurando desenfilarse cuando se produce la revuelta. El Puyuelo, que dirigió en Madrid un libelo intitulado «Unión Obrera», centón de injurias y retos contra el obrerismo auténtico y honrado, recibió de Primo de Rivera el nombramiento y las dietas—porque aquellos diputados «pour rires» cobaban dietas, y plingues—de asamblea. Los dos, Ors y Puyuelo, eran hombres de confianza de Ramón Sales. Los dos—y quizá este detalle de claridad en parte las decisiones del gobernador de Santander—, los dos vivían en constante relación con el padre Gato, que más de una vez les cedió una celda en su convento de Vergara para que planearan con tranquilidad empresas ilegales o para que desahorcaran de la circulación en su momento comprometido.

Ya sabe «A B Co», por si lo ignoraba—que no lo ignoraría—qué es y representa «La Lucha» y cuáles las dirige aparentemente. No nos sorprende que el diario Alfonso defienda ardientemente a Ors y a Puyuelo, como los defiende «El Debate». En esta ocasión, como en todas, se piensa que tiene que ser antipoda de la nuestra. Nosotros no creemos que pueda tolerarse impunemente la restauración de aquellas gaviotas de torcazas y maleantes que se llamaron los Sindicatos Libres.

Lo que si nos parece lamentable es que por la ineptitud o por la morosidad políticas—que se van corrigiendo, afortunadamente—hayan sido posibles los sucesos a que aludimos antes y otros de tanta o mayor gravedad, como el que no se haya logrado averiguar si «El Huetes», según lo proyectó el insigne Layret, está en América o vive, escondido, en España.

Fallece el generalísimo japonés en Manchuria

TOKIO, 27.—Hoy, a las siete y cuarenta y cinco de la mañana, ha fallecido el general Muto, comandante de las fuerzas japonesas en Manchuria.

Para sustituirle ha sido nombrado comandante general de las fuerzas japonesas y embajador especial en Manchuria, el general Takashi Hishikari, (United Press)

ÚLTIMOS DIAS

Table listing special offers for 'La Lucha' magazine. Lot number 1 includes items like 'Los socialistas y la revolución' (5 pts), 'El Estado y el Socialismo' (0.75 pts), etc. Lot number 2 includes 'Errores humanos' (2.50 pts), 'El Estado y el Socialismo' (0.75 pts), etc. Lot number 4 includes 'La mujer en el pasado' (5 pts), 'El Socialismo, la religión y la Iglesia' (1 pt), etc.

ra de Santander. (Fundar en la capital montañesa el diario que nunca, ni en los dorados tiempos de Azedo y Arlegui, consiguieron hacer vivir en Barcelona los Sindicatos Libres... Pues a esa empresa se han arrojado. ¿De dónde les viene el dinero? He aquí algo que debe ser minuciosamente ajuiciado. Ese dinero—suponiendo que tenga un origen confesable—no puede perseguir un objetivo lícito. Sus cabezas visibles—el titular de director, Ferrando Ors, y el correspondiente en Madrid, Mariano Puyuelo—están mezcladas en todas las historias, sucias y trágicas, del sindicalismo libre. El Ors, que fue lerrouxista en sus mocedades, es el prototipo del chantajista y del capitán Araña, que enciende conflictos dramáticos con sus violencias escritas y verbales, procurando desenfilarse cuando se produce la revuelta. El Puyuelo, que dirigió en Madrid un libelo intitulado «Unión Obrera», centón de injurias y retos contra el obrerismo auténtico y honrado, recibió de Primo de Rivera el nombramiento y las dietas—porque aquellos diputados «pour rires» cobaban dietas, y plingues—de asamblea. Los dos, Ors y Puyuelo, eran hombres de confianza de Ramón Sales. Los dos—y quizá este detalle de claridad en parte las decisiones del gobernador de Santander—, los dos vivían en constante relación con el padre Gato, que más de una vez les cedió una celda en su convento de Vergara para que planearan con tranquilidad empresas ilegales o para que desahorcaran de la circulación en su momento comprometido.

Ya sabe «A B Co», por si lo ignoraba—que no lo ignoraría—qué es y representa «La Lucha» y cuáles las dirige aparentemente. No nos sorprende que el diario Alfonso defienda ardientemente a Ors y a Puyuelo, como los defiende «El Debate». En esta ocasión, como en todas, se piensa que tiene que ser antipoda de la nuestra. Nosotros no creemos que pueda tolerarse impunemente la restauración de aquellas gaviotas de torcazas y maleantes que se llamaron los Sindicatos Libres.

Lo que si nos parece lamentable es que por la ineptitud o por la morosidad políticas—que se van corrigiendo, afortunadamente—hayan sido posibles los sucesos a que aludimos antes y otros de tanta o mayor gravedad, como el que no se haya logrado averiguar si «El Huetes», según lo proyectó el insigne Layret, está en América o vive, escondido, en España.

«Los socialistas y la revolución», por Cordero. Su precio actual 5 pts. «El Estado y el Socialismo», por U. G. T. ante la revolución. Idem. 0.75 pts. «Socialismo, revolución e internacionalismo», por Deville. Idem. 0.75 pts. «La evolución del capitalismo», por Deville. Idem. 0.75 pts. «La ley de los tallores», por Guesde. Idem. 0.75 pts. «Sistemas modernos de sistemas», por Hirsch. Idem. 0.75 pts. «La filosofía socialista», por Rosanet. Idem. 0.75 pts. «Nuevas tácticas para el capitalismo nuevo», por Hilffding. Idem. 0.75 pts. «Comentarios al programa socialista», por Iglesias. Idem. 0.75 pts. «El error de contrarrevolución», por Marx y Engels. Idem. 1.50 pts. «Revolución y contrarrevolución», por Marx. Idem. 1.50 pts. «Historia de la filosofía», por Marx. Idem. 1.50 pts. Este lote consta de nueve volúmenes con un importe total de 23,50 pesetas. El precio de esta oferta es de quince pesetas.

MOVIMIENTO OBRERO

La Sociedad de Obreros de Industrias Químicas protesta de los entorpecimientos patronales a la regulación de trabajo

Los Obreros de Industrias Químicas y Explosivos nos envían, para su publicación, la nota siguiente:
«De sobra conocido es, por todos los trabajadores, el enorme perjuicio que a todos causa la limitación que se les hace en el momento de trabajar...»

«Según se determina en el artículo 28 de la ley de Jurados mixtos, el tiempo marcado para resolver contra los acuerdos que adopten los organismos es de quince días...»

«En nuestro criterio, como es natural, no puede existir en el momento actual la creencia de que con la multitud de labor que pesa sobre el ministerio de Trabajo se pueda dar solución con la rapidez que determina la ley a todos aquellos asuntos que, como consecuencia del desenvolvimiento social y de la intranquilidad patronal, llegan diariamente a las oficinas de dicho ministerio...»

«Ha celebrado esta Sociedad junta general ordinaria en el Círculo Socialista del Norte...»

«No está en nuestro ánimo señalar determinaciones que puedan ser menoscabadas de la autoridad del propio ministro; lo que queremos es, y nos pedimos, que se evite el que se evite en otra forma se procure evitar el que se evite en otra forma se procure evitar el que se evite en otra forma...»

«Con el ruego de publicación, nos envía la Sección de Incendios, Sociedad Anónima de la Agrupación de Dependientes Municipales, la siguiente nota:
«Difundir por la información que el «Heraldo de Madrid» ha publicado el pasado sábado del fuego de la calle del Pez, nos permitimos ponerle estas líneas, en ruego de que sean rectificadoras...»

«No ha sido causa la mala actuación del Servicio, sino que ha sido motivo el que, siendo, aproximadamente, las dos y media de la tarde la hora en que se inició el incendio, hasta las tres y veintidós minutos no se ha tenido conocimiento en la Dirección, e inmediatamente, y con la rapidez de costumbre, sale ésta al lugar del siniestro...»

«El día de hoy, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, se celebró una reunión...»

«El día de hoy, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, se celebró una reunión...»

«El día de hoy, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, se celebró una reunión...»

A las diez de la noche, en la Casa del Pueblo. Entre otras cosas, se discutirá el informe sobre el ingreso en la Federación.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO
En el salón grande, a las cinco de la tarde, Repartidores de Pan; a las diez de la noche, Trabajadores del Comercio.

OTRAS NOTICIAS
Elección de cargos en la Sociedad de Porteros.

La Sociedad de Porteros ha dirigido a todos sus afiliados la siguiente nota:
«Compañeros: El día 29 de julio de 1933 se celebrará la elección de los cargos de presidente, vicepresidente, tesorero, contador, vicepresidente y vocales primero, segundo, tercero y quinto...»

«No debéis dejar de votar ninguno, para que de la urna salgan aquellos compañeros que más confianza os inspiren...»

«Para conmemorar su aniversario, la Sociedad de Porteros ha organizado para el día 1 del próximo mes de agosto, a las diez de la noche, en el teatro de la Casa del Pueblo, un mitin, en el que intervendrán los camaradas siguientes:
Arturo Sol, de la Sociedad de Porteros; Carlos Rubiera, de la Juventud Socialista; Juan López y López, de la Agrupación Socialista; Antonio Cabrer, diputado socialista por Ciudad Real; Antonio Cañizares, diputado socialista por Ciudad Real; y Pedro Ortega, presidente de la Sociedad, que presidirá...»

«Compañero: no faltes con tu familia a dicho acto de educación social...»

COOPERATIVAS
La de Casas Baratas Pablo Iglesias.
En la última reunión celebrada por el Comité se trataron y resolvieron los siguientes asuntos:
Conceder el ingreso a los compañeros que lo solicitan de Venta de Barrios, Don Benito, Priego, Montañeta de Pollará, Granada, Portugalte, Albaladejo de Aljarafe, Polinca de Júcar, Oviado, Saltera, Calra, Valencia, Almadrojo, Villena, Málaga, Villanueva de la Serena, Níola, Cádiz, Almodrojo, Camporiano, Barcelona, Sanchochea, Valladolid, Stiges, Cetina, Tauste, Puente de Valdecarlos, Cáceres, Muro, Bañeres, Benjamina, Beniloba, Boairente, Penellas, Bujalance, Villena, Madrid, Granada, Caidas de Montibuy, Termens, Castuera, Benquerencia de la Serena, Manilla, Alagón, Sanlúcar la Mayor, Penarroya y Montijo...»

«Solicitar el franquico concertado para «Hogar Obrero»...»

«Aumentar tres delegados de propaganda...»

«Crear una nueva plaza de auxiliar...»

«Aumentar tres delegados de propaganda...»

RADIO

Programas para hoy.
UNION RADIO. (EAJ) 7. 424,3 metros.) De 8 a 9: Diario hablado «La Palabra».

«De 14 a 16: Campañas de Gobernación. Señales horarias. Boletín meteorológico. Cartelera. «Septimiano, Beethoven; «Charmantes, Rappe; «La moza vieja; Komaro, Fernández Shaw y Lar; «Schcherazade, Rimsky-Korsakoff; «Un barbaquillo alegre (canción); F. Prado y Mediavilla; «Bien para ti, mal para mí (fox); De Sylvia, Brown y Henderson; «Olas del Danubio (vals); Ivanovici y Stokowski; «Sinfonía para orquesta; «Sinfonía para piano y orquesta; César Frank; Caballero de Uta Valkyria; Wagner. Noticias de última hora. Anticipo de los programas de la semana próxima. Campañas de Gobernación. Cierre de la estación...»

«De 22 a 23: Campañas de Gobernación. Señales horarias. Información de la sesión del Congreso de los Diputados. Concierto sinfónico: Primera parte: «Concierto brandenburgés número 1» (en «las»). Bach; Fragmentos de «Pulcinella». Stravinsky. Segunda parte: «Sinfonía patética». Tchaikowsky. Tercera parte: «Variaciones sinfónicas para piano y orquesta». César Frank; Caballero de Uta Valkyria; Wagner. Noticias de última hora. Anticipo de los programas de la semana próxima. Campañas de Gobernación. Cierre de la estación...»

Donativos para EL SOCIALISTA
Suma anterior, 21.768,10 pesetas.
Madrid.—Soc. de Oficio y Varios (julio), 60; Sind. Nac. Ferroviario, 20; L. Martínez, 100; J. Calvet (julio), 2,50; U. G. de T. (julio), 400; Fed. Nac. de la Edificación (julio), 50; Biblioteca C. del P. (julio), 25; «Salud y Cultura» (julio), 5; Fed. de Gasistas (julio), 10; Soc. de Dependientes, 2; J. Ortiz (julio), 1; entr. de R. Arriaga, 25; A. Ferra, 2; A. Pumaros, 3; Agrup. de Camareros, 25; Gráfica Socialista (grupo), 11; Soc. de Fontaneros (julio), 25; Coloc. de Pavimentos, 10; Construct. de Mosaicos, 10; Fed. Gráfica (julio), 15; Soc. de Póceros (julio), 15; Juv. Soc. (julio), 5; C. Serrano (julio), 1; E. Barral, 15; Aserradores Mecánicos, 10; entr. de B. Lumbres, 103,50; F. Aguilar (julio y julio), 2; Parques y Jardines (julio y julio), 20; Soc. de Tallistas, 5; Cerrad. de Periodicos (julio y julio), 70; Soc. de Cervetas, 5; Total, 1.189.

«Bilbao.—Agrup. Soc. (octubre 1932 a junio 1933), 45...»

«Patronato de Política Social Inmobiliaria
Bajo la presidencia del director de Trabajo, compañero Barabán, y con la asistencia de todos sus vocales, entre los que figura el alcalde de Madrid, se reunió ayer el Pleno del Patronato de Política Social Inmobiliaria del Estado...»

«El objeto que motivó la reunión fue el estudiar la fórmula financiera de mejor y más práctica aplicación que el Estado pueda emplear para proteger la edificación de las casas baratas del Ayuntamiento de Madrid...»

MADRES!
La dentista viuda PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO corrige a los niños todos los trastornos de la dentición. Pedir Duplicata MARCA VIUDA. Caja, 1,50.

Ayuntamiento como el ministerio de Trabajo vienen esforzándose por dar pronta realidad, ha sido estudiado por el Patronato, que formuló su dictamen proponiendo una modificación fundamental en el plan financiero presentado por la Sociedad constructora, modificación que la Sociedad no ha podido aceptar de modo inmediato por impedirle los compromisos contractuales adquiridos por la Municipalidad madrileña...»

«El ministerio de Trabajo, en todo momento, ha prestado al proyecto su máximo interés, y en ese mismo sentido se pronunció el Patronato de Política Social Inmobiliaria del Estado, si bien la magnitud de la obra, las exigencias legales de su aceptación, dentro del régimen de casas baratas, y las dificultades económicas que surgen para su mejor financiación, han impedido hasta hoy lograr una solución final satisfactoria...»

Un folleto con la vista por los sucesos de Castilblanco
Los camaradas que desearan adquirir el folleto, en el que se detallan los sucesos de Castilblanco, pueden pedirlo en el Círculo Socialista de San Sebastián, en el que se detallan los sucesos de Castilblanco...»

«El próximo sábado, a las nueve de la noche, pronunciará en el domicilio social de este Círculo el camarada Felipe García una conferencia con el título «Táctica sindical»...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

Federaciones nacionales
La de Trabajadores del Comercio.
Ha celebrado su reunión ordinaria la Comisión ejecutiva de esta Federación...»

A los lectores de Madrid de EL SOCIALISTA
Agradecemos a los lectores que desean adquirir EL SOCIALISTA y no lo encuentran en el kiosco que tengan por costumbre adquirir la prensa, nos lo comuniquen llamando al teléfono 1262, de nueve de la mañana a dos de la tarde y de cuatro y media a siete y media, pues es deseo de la Administración que no falte en ningún sitio de los que se vende la demás prensa madrileña...»

CARNET DEL MILITANTE

Una conferencia de José María Aguirre.
Organizado por la Asociación de Trabajadores de la Producción y Distribución de Material Cinematográfico, mañana, a las siete y media de la tarde, se celebrará un acto en el local de la Federación de Espectáculos públicos, en el que nuestro camarada José María Aguirre disertará sobre el tema «Origen, tramitación y desenlace de un conflicto de trabajo»...»

«El próximo sábado, a las nueve de la noche, pronunciará en el domicilio social de este Círculo el camarada Felipe García una conferencia con el título «Táctica sindical»...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

«El próximo domingo, a las siete y media de la mañana, se reunirá este Grupo en el local del Círculo para llevar a cabo su acostumbrada excursión a la Casa de Campo...»

Advertisement for Sdad. A. Cooperativa ALFA, featuring a sewing machine and text: 'PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MAQUINAS DE COSER', 'Garantía absoluta de funcionamiento', 'Máquina de coser ALFA', 'Catalógos gratis', 'Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales'.

Advertisement for 'RECAMBIOS' (spare parts) and 'PILDORAS FORTAN', including text: 'Corona diferencial, piñón ataque, engranajes, Alamos García y Compañía', 'BARBARA DE BRAGANZA, 14', 'PILDORAS FORTAN', 'SOLTA Y FORTAN'.

Advertisement for 'CARTELES' (posters) and 'OBRA INTERESANTE' (interesting work), including text: 'LATINA.—(Compañía cómica Joaquín Valle), 6,45 (estreno), Mi padre, 10,45.—Mi padre.', 'AVENIDA.—(1,50 butaca tarde y noche.) A las 6,45 y 10,45. Justicia política de Wallace El pueblo indio. En la próxima semana: El paraíso del mal y Abismos de pasión.', 'PROGRESO.—(1 peseta butaca tarde y noche.) Las 6,45 y 10,45. Ave del paraíso (por Dina del Río) y Amor por obediencia (por Iván de Bedoff). En la próxima semana: La quimera de Hollywood y Juventud moderna.', 'CINE TOLEDO (frente a Fuentecilla. Tel. 71015.) A las 6,45 y 10,45. Audiencia imperial (por la artista Marta Eggerl).', 'CINEMA CHAMBERI.—(Nuevo equipo sonoro.) 6,45 y 10,45. El triunfo de Chang y Sangre roja (Clara Bow).', 'FRONTON MADRID.—(Todos los días, a las 4,30 de la tarde y a las 8 de la noche.) Grandes partidos por señoras raquetistas. Martes, viernes y domingos, partidos entre aficionados.', 'PLAYA DE MADRID (carretera de El Pardo).—(Deportes, embarcaciones, restaurante popular, restaurante de lujo. Servicio de autobuses.)', 'OBRA INTERESANTE', 'TEMAS DE ACTUALIDAD', '«LOS SOCIALISTAS Y LA REVOLUCIÓN»', 'Por MANUEL COMBES', 'Volumen de más de 300 páginas. PRECIO: CINCO PESETAS', 'De venta en las principales librerías. Pedidos a: Revistas, Ediciones y Distribución de EL SOCIALISTA, Caspita, 14.'.

**SUSCRIPCIONES:**  
Madrid, un mes ..... 2,50 pes.  
Provincias, trimestre ..... 6,-  
23 ejemplares, 1,75 pes.

# EL SOCIALISTA

**PUBLICIDAD**  
**PIDANSE TARIFAS**  
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

## EL CONFLICTO DE LOS DEPENDIENTES DE COMERCIO Ante posibles maniobras de la clase patronal, el Sindicato percibe a los afiliados

Con motivo de las asembles patronales que ha de celebrarse hoy, y en previsión de maniobras determinadas que los comerciantes puedan realizar, el Sindicato de Obreros y Empleados de Comercio, en carta circular, ha enviado la nota siguiente a todos sus afiliados:

**A todos los trabajadores del comercio de Madrid.**

Camaradas! El Comité central de este Sindicato ha estado detenidamente, con toda la seriedad que exigen los momentos actuales, la actitud de la clase patronal del comercio de Uso y Vestido y el cierre general que pretenden producir hoy con el pretexto de celebrar una asamblea.

Se ha llegado a la conclusión, por nuestro Comité, de que los patronos no aspiran sino a provocar, una vez más, a nuestra organización. Pese a que nosotros respondamos a su actitud mediante procedimientos que sólo emplearemos, pese a quien pese, en momentos oportunos y eficaces para el interés de nuestra clase. Por ahora nos está en nuestro ánimo hacer para el día de nuestros enemigos, el Sindicato de mayor de edad y sale a flote una vez más por donde se quiere, por este motivo, queremos que todos los trabajadores del comercio de Madrid depositen su más absoluta confianza en nuestra organización. Ella os ha de marcar la pauta a seguir. Ella es quien vigila con toda precaución los movimientos e intenciones de la clase patronal, y ella es quien os dice con toda solemnidad en estos instantes decisivos que estamos viviendo, que, estando segura de vosotros como lo está, la clase patronal no encontrará para darle la batalla allí donde se disponga a buscaros.

Para esta lucha importantísima contamos con el apoyo y la adhesión de la Unión General de Trabajadores.

Y nos hallamos dispuestos a luchar a todas las organizaciones de la Casa del Pueblo de Madrid de que esta campaña, iniciada por las clases patronales mercantiles, no es sino una ofensiva contra el proletariado organizado en general y contra el régimen actualmente establecido en nuestro país.

¡Compañeros! Aunque esta mañana cierre el comercio de Madrid, absténgase de producir ni un solo incidente. Hemos ganado a nuestra clase patronal la batalla en el terreno legal, y estamos dispuestos a ganarla, repetidamente, en la calle o en el terreno que sea. Pero es preciso que no de recheis ni un átomo de vuestra energía.

El Sindicato os dirá, con la misma seriedad y cautela que lo hizo siempre hasta aquí, cuándo es el momento de actuar y de qué manera. Mientras tanto, exige de vosotros la mayor serenidad y la más absoluta confianza, en la seguridad de que hemos de vencer.

¡Camaradas! ¡Viva la dependencia mercantil madrileña! ¡Viva el Sindicato afecto a la U. G. T.!

**Ayer les aplazada la asamblea patronal para celebrarla hoy.**

La prensa de la noche publicó ayer la nota siguiente:

«Habiendo llegado a este Comité ejecutivo de entidades mercantiles noticias de posibles disturbios, y no estando en su ánimo producir movimiento ni trastorno moral ni material de ningún género, se comunica a todos los comerciantes e industriales interesados que la asamblea convocada para hoy, a las once, queda aplazada hasta mañana, día 28, a las diez y media de la noche.

Al comunicarlo así, queda sin efecto alguna invitación al cierre, que no se adhiere y para facilitar la asistencia al acto había sido anunciado.»

### Importante acto socialista Primer aniversario de la muerte de Sanchis Benús

(Barcelona, 27.—El pasado domingo celebró con extraordinaria afluencia el aniversario de la muerte de nuestro camarada Sanchis Benús.

Asistieron multitud de representantes de nuestras organizaciones sindicales y políticas de la provincia, con sus respectivas banderas, formando una importante manifestación, en la que predominaba el elemento femenino de las Juventudes Socialistas, tocadas con bandos y lazos rojos y portadoras de ramos y coronas de flores, que fueron depositadas en la humilde tumba de nuestro camarada.

La manifestación iba presidida por el joven hijo del homenajeado y algunos familiares, el camarada Rodolfo Llopis y Compañía organizadora, dirigiéndose al concurso ante el Centro Obrero, previas palabras del camarada Llopis.

Por la tarde, y en el teatro, se verificó una gran act. oral, pronunciándose importantes discursos por los camaradas Luis Deltell, secretario de la Federación Provincial de la Unión General de Trabajadores; Rodolfo Llopis, diputado por la provincia, y Andrés Sabarit, siendo constantemente intermitidos en sus discursos por vivas al Partido y a la Unión por la numerosa concurrencia que asistió al acto, y terminado este, tras una breve intervención del presidente, camarada Crespo de la Juventud de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas.

Al final se cantó «La Internacional» (Diana).

### Una rectificación a "C N T"

El camarada Camilo Tuzas, de la Sociedad de Camareros, Cocineros y Enfermeras Martirios de la Internacional, de Vigo, nos envía, para su publicación, copia de una carta enviada al periódico «C. N. T.», pero que este no publicó, rectificando una falsificación publicada por un anónimo «fiat Lux», recogiendo unas ayudas del despedido Páez Rivas.

De dicha carta, que la falta de espacio nos impide publicar íntegramente, reproducimos los párrafos siguientes:

«Yo apelo al testimonio de los trescientos compañeros que integran nuestra organización (la C. N. T., cuenta con 15) en la firme seguridad de que todos ellos, sin excepción, han de pronunciarse en favor del compañero Paz Freiria, tributándole el cariño y cáudulas de la más sincera y cariñosa simpatía por su noble y eficiente espíritu de mangonero y afanes de predominio dentro de la Asociación.»

Como puede verse por estas líneas, la rectificación de nuestros camaradas es rotunda y terminante. De aquí el que «C. N. T.», con su táctica impudente de siempre, no haya tenido la valentía de rectificar, como era su obligación.

### El viaje en avión

Estamos esperando recibir la liquidación de algunas papeleras remitidas para la venta para proceder inmediatamente al reparto.

Agradecemos al poseedor del boleto número 1.000, que ha sido vendido en Madrid, se pase por la Administración para cambiar por otro número del sobrante, ya que el otro lo haremos a base de 999 números, no entrando en sorteo los números sobrantes.

### La Escuela Francisco Giner de los Ríos en la ciudad de Méjico

**Ahora que unos hombres...**

Ahora que unos aviadores españoles han sido ilustrados en su arte de llevar a la Nueva España un abrazo limpio de la España nueva; ahora que el azar enemigo ha decidido contener la generosa intima cordialidad afín, el impulso noble y ardoroso de dos hombres excepcionales, será conveniente ofrecer al conocimiento de España matices de unas relaciones que, fundamentadas en la América mejicana, es indispensable puntualizar aquí, en la España atenta y fervorosa.

**EN UN BARRIO HUMILDE**

En un barrio humilde, en la Colonia obrera de la ciudad de Méjico, se ha inaugurado una escuela primaria. Al mismo tiempo, se han abierto otras en diferentes barrios populares de la ciudad, barrios que antes de ahora se encontraron mal atendidos en lo que a la educación infantil se refiere, que hasta hace poco tiempo representaban en cierto modo un baldón urbano a la ciudad preciosa y una grave ofensa a los postulados revolucionarios, en los que la educación de las masas tiene conseguido el primer lugar.

**LAS ESCUELAS NUEVAS...**

Las escuelas nuevas recientemente inauguradas tienen unas características verdaderamente recomendarables; significan en el medio urbano de Méjico la eliminación de lo superfluo, desde el punto de vista constructivo, la racionalización funcional, la estricta gracia de lo exacto.

Acero, cemento y cristal. Amplitud. Asepsia. Lección constante al medio en torno. Servidumbre apurada con la mayor escrupulosidad en los fines propuestos. En su construcción intervinieron del modo más acorde la probidad administrativa más absoluta, la eficiencia técnica más decantada, una asociación de realizaciones perfectas de difícil superación.

**UNA DE ESTAS ESCUELAS...**

Una de estas escuelas lleva el nombre de Francisco Giner de los Ríos. Es un dato. No es tan sólo la significación y manifiesta cordialidad popular, la eliminación total del recelo ajeno, la coordinación de intereses económicos entre los dos países. Al poner el nombre de nuestro máximo educador a la escuela nueva del barrio popular, se ha querido figurar, sin duda, en lazo apretado, las ambiciones comunes, las ansias de superación cultural que viven ambos países entregados.

**MIL QUINIENTOS NIÑOS**

Mil quinientos niños reciben su enseñanza en el dilatado barrio popular de alta expresión desahogada, abierto a la mirada fría del Istmal y el Puerto hasta la noche, en la Escuela Francisco Giner de los Ríos, donde la numerosa vida infantil, ofreciendo al medio en torno, reservado, lento, una lección activa de dinamismo contagioso y de gracia conmovedora; la preocupación del Maestro, Don Francisco, de haber podido conocer la escuela que lleva su nombre, hubiera visto florecida en ella del modo más...

## INFORMACIÓN DE PROVINCIAS Una protesta de la Federación Provincial Socialista de Sevilla

SEVILLA, 27.—El gobernador civil, al recibir hoy a los periodistas, se manifestó que había recibido la visita de comisiones de la Federación de Obreros de la U. G. T. de cuatro pueblos de la provincia, para exponerle las cuestiones de trabajo en los mismos, y de la Federación Provincial Socialista, para exponerle la conducta del alcalde de Alcalá del Río, que se niega a reponer en sus cargos cinco concejales socialistas, suspensos en los mismos por procesar, del cual acaban de ser absueltos. El gobernador prometió informarse y proceder en justicia.

En el despacho de la autoridad gubernativa se reunió en el gerente de la mina «El Pedrosuero» y el alcalde de San Nicolás del Puerto, para tratar del conflicto que plantea a los obreros en para forzosa la actitud de la Compañía impidiéndoles carbón en los montes de aquel término. El gerente quedó en consultar con el Consejo de administración y contestar al lunes, creyéndose que se llegará a una solución amistosa.

Confirmando el gobernador que se están haciendo obras de reparación en el edificio de la vieja cárcel, pabellón de mujeres, con objeto de llevar allí las cinco detenidas que hay en la nueva cárcel y dedicar el pabellón de éstas a presos varones, con lo que se evitará el traslado de algunos de éstos a cárceles de fuera de la localidad.

Finalmente, dijo el gobernador que había puesto a disposición del Juzgado de Guardia, ordenando su detención, a los individuos que componen el Comité local del Socorro Rojo Internacional, por la publicación de fotografías clandestinas excitando a la violencia.—(Febus.)

El gobernador, al hablar con los periodistas, se limitó a decir que no tenía más noticias que comunicarle que la de la libertad de unos cuantos de los detenidos días pasados por suponerseles complicados en determinado movimiento.—(Febus.)

**Mata a un maldito y hiera a otro cuando mordieran robarle.**

**ALCAZAR DE SAN JUAN.**—El Ayuntamiento de Socuellamos que, anoche, saltando las tapias del corral, penetraron unas ladronas en el domicilio del vecino de aquella población Gregorio Alarcón. Cuando intentaban pasar a la habitación donde dormía el dueño de la casa, despertó éste e intentó salir a la calle para pedir auxilio. Los ladrones le encañaron sus pistolas y le amagaron de muerte. El señor Alarcón, que se hallaba en paños menores, pudo retroceder a su habitación, y cogiendo una pistola, hizo varios disparos para amedrentar a los forajidos, alcanzando dos balas a uno de los malditos, que falleció poco después, y un tercer disparo hirió en una pierna a otro de aquéllos, que fue detenido poco después de ocurrir el hecho.

Según averiguaciones practicadas por el Juzgado, el muerto se llama Matías Sánchez, natural de Camina (Jaén). El herido se llama José Pérez de la Carolina, de la misma provincia. Estos individuos parecen iban capitaneados por un pistolero de acción, que no ha podido ser detenido.—(Febus.)

**Hoy se celebrará una importante reunión en Barcelona para tratar de la organización del orden público en la región.**

BARCELONA, 27.—Ha llegado de Madrid el señor Azcaraga, representante del Gobierno central en el Comité permanente de la Junta de Seguridad de Cataluña, con amplios poderes e instrucciones concretas de dicho Gobierno. Mañana por la tarde se reunirá por vez primera con el señor Selvas, consejero de la Generalidad, representante del Gobierno de Cataluña en dicho Comité.

Se estudiará inmediatamente la organización del orden público en Cataluña, para poner en vigor enseguida lo que se acordó.

A esta reunión serán invitados los jefes de las distintas fuerzas de orden público que actúan en la región.

Según el consejero de Gobernación, se trata únicamente de dar cima al aspecto técnico de este trasiego, pues las cuestiones de orden político que con él se relacionan quedarán ya completamente resueltas.—(Febus.)

**Se mata porque ha fallado su novia.**

OVIEDO, 27.—Comunica la guardia civil de Villaviciosa que Manuel Cortina García, de veintiséis años, se suicidó disparándose un tiro en el corazón. Parece que estaba constantemente entristecido y que había renunciado a toda distracción desde que, hace poco, falleció su novia.

Ayer fue, como de costumbre, a visitar a los padres de la muchacha, y al salir, en la misma puerta, se disparó el tiro.—(Febus.)

**Una conferencia del arquitecto señor Zuazo.**

ZARAGOZA, 27.—Mañana, por la tarde, dará una conferencia, en el Ayuntamiento de Zaragoza, el arquitecto madrileño señor Zuazo, acerca del proyecto de la prolongación del paseo de la Independencia. Hay gran expectación para oír la conferencia.—(Febus.)

**Una Orquesta escolar madrileña en Tarragona.**

TARRAGONA, 27.—Han visitado la ciudad los alumnos de la Colonia escolar de Madrid, a cuyo frente va doña María Quintán, inspectora de Enseñanza.

Pasen una temporada en las playas de Solá, a expensas del pueblo de Madrid. La comitiva es de veintidós alumnos de la escuela de Mequinenza. Han visitado cuando de notable de

### Los Juzgados españoles que intervienen en los asuntos terroristas.

BARCELONA, 27.—En el Juzgado que hasta ahora ha sido especial para instruir delitos terroristas, se recibió una comunicación del Tribunal Supremo, ordenando a don Juan Páez unas de los jueces especiales que, con otros tres, entenderán en los asuntos terroristas de toda España.

Según nuestras noticias, el oficio abarca los siguientes extremos: Delitos de pastelerismo, atracos, actos cometidos por medio de explosivos, Asociaciones ilegales, actos delictivos de violencia individuales con tendencia social contra el orden público, coacciones punibles al margen de la autoridad y que no sean de carácter anarquista o análogo.

Los cuatro jueces nombrados se repartirán por turno los suARIOS que haya, y los jueces que intervengan actualmente se inhabilitarán a favor de los especiales, quienes podrán reemplazarlos y separarlos libremente.

El señor Pastor, que se encontraba veraneando en Alicante, ha salido para Madrid con objeto de ponerse a las órdenes del Tribunal Supremo.—(Febus.)

**Signos en huelga de brazos caídos los mineros de Mazarrón.**

MAZARRÓN, 27.—Es secundada la huelga de brazos caídos por los obreros de todas las minas del distrito, negándose a salir de las minas los que ejecutan labores en el interior de ellas en número de unos mil obreros.

Continúa en ésta el gobernador civil y el jefe de la comandancia de la guardia civil, procurando hallar solución al conflicto planteado.—(Febus.)

**MURCIA, 28 (2 m.).**—En el Gobierno civil manifestaron en Mazarrón, a las diez de la noche, se había extendido el paro a otras minas, haciéndose casi general en toda la cuenca.

Los obreros de la mina «Pensamientos» continúan a la referida hora sin salir de la misma.

El gobernador continúa en Mazarrón, y aunque el conflicto se ha extendido, confía en resolverlo.—(Febus.)

**Fallece el hombre que sufrió un accidente automovilístico.**

SALAMANCA, 27.—En Ciudad Rodrigo ha fallecido el hombre Jesús Martín Barco, víctima del accidente sufrido por el camión cuando accionaba a sofocar un incendio. Deja viuda y seis hijos. El entierro se verificará hoy y el comercio cerrará, asistiendo también las autoridades. Los demás heridos siguen en grave estado.—(Febus.)

**Un empréstito de cuatro millones para obras de canalización.**

PALMA DE MALLORCA, 27.—El Ayuntamiento, en su sesión de anoche, aprobó la emisión de un empréstito de cuatro millones de pesetas para realizar obras de canalización de aguas y alcantarillado. Como los proyectos están ya aprobados, se cree que las obras se iniciarán antes de terminar el verano.—(Febus.)

**Se constituye el Ayuntamiento de Villanueva de la Serena.**

VILLANUEVA DE LA SERENA, 27.—Han tomado posesión los ocho concejales internos nombrados por el gobernador, y, por tanto, queda totalmente constituido este Ayuntamiento. Les fue dada posesión por el delegado gubernativo. Se espera el nombramiento del nuevo alcalde, ya que el actual, falleció, cuando no se puede adelantar un quinto día de descansar esperando por el nombramiento.—(Febus.)

### La conquista del aire

Paras que los hidro aviones representen por la ruta de las Azores.

SHIEDIAC (Nueva Brunswick), 27.—El avión italiano «Arovis», de la escuadra del general Balbo, que quedó ayer rezagado, ha salido hoy, a las siete y quince de la mañana, a la isla del Príncipe Eduardo, y ha llegado aquí a las diez y catorce, hora de verano, sin incidentes. Ayer se vió obligado a tomar agua a causa de dificultades en el funcionamiento de los motores.

### LA DICTADURA ECONOMICA DE ROOSEVELT

### La industria automovil acuerda por unanimidad aumentar los salarios

DETROIT (Estado de Michigan), 27.—La Cámara Nacional del Automóvil, que representa la segunda industria del país en cuanto a su volumen, ha acordado por unanimidad el aumento de salarios para todos los trabajadores en las fábricas de industria automovilística.—(United Press.)

**Los patronos firman; pero luego no cumplan lo estipulado.**

HIGHPOINT (Carolina del Norte), 27.—La primera huelga que se ha producido desde que fue puesto en vigor el Código textil de Roosevelt ha surgido de repente cuando 300 obreros de una fábrica de algodón de esta ciudad abandonaron el trabajo sin previo aviso. El director de la fábrica declaró que no podía explicar los motivos de la huelga; pero los huelguistas dicen que adoptaron tal resolución por no haber cumplido los directores con los términos del Código que fija el número de horas de trabajo y los salarios.—(United Press.)

**Los gobernadores piden mayor severidad contra los criminales.**

SAN FRANCISCO (California), 27.—La Conferencia nacional de los gobernadores de los 48 Estados de la Unión ha votado una resolución pidiendo al presidente Roosevelt que active la campaña en los Estados y Municipios contra los secuestradores y demás criminales.—(United Press.)

**Algunos patronos afirman que pretenden de la mano de obra por parte de los obreros.**

NUEVA YORK.—La industria de la confección de la ropa y de la confección de la ropa para el trabajo, que se inició por el presidente Roose-

### EL CIERRE DE LA SIDERURGICA DEL MEDITERRANEO

### Los obreros dirigen un escrito al Gobierno en el que afirman que no existe motivo alguno que justifique esta paralización

VALENCIA, 27.—Los empleados de la Siderúrgica del Mediterráneo han remitido al Gobierno un extenso escrito demostrando que el cierre de la fábrica está completamente injustificado.

Afirman que los pedidos del año actual en laminados ascienden a la cifra de 60.000 toneladas. Esta cifra habrá de ser aumentada con la que le corresponden por cariles en el procesamiento de obras públicas.

Este cifra puede y debería ser incrementada con las construcciones metálicas que se pueden obtener con una adecuada organización comercial, que en la actualidad no existe.

Citan el caso de una petición de presupuesto para la construcción de 15 grúas para los puertos de Alicante y Tarragona, que suponen 1.000 toneladas, y después de trabajar los técnicos horas extraordinarias no se presentaron al concurso.

Esta factoría de Sagunto tiene adjudicado, además, un contrato de la línea Pontvedra-Carril, con un peso de unas toneladas; a las obras para la línea de Mica y Fitero, del ferrocarril Cuenca-Utiel, lo que supone unos 500 toneladas; un puente de la línea de Sevilla-Huelva, por 1.000 toneladas de laminado y hierro para sus obreros por espacio de siete u ocho meses; y para un centener aproximadamente durante un año para el montaje en el lugar de emplazamiento, sin contar con gran número de concursos pendientes u otras obras de gran envergadura, que podían haber comenzado ya si el Estado diese la actividad debida a los asuntos que es cargo suyo resolver.

Atribuyen el cierre a querer conciliar con la factoría de Bilbao los trabajos que ahora se pararán con Sagunto, ya que con ello tendrían a su cargo mayor número de obreros para cumplir los pedidos que se van recibiendo. De este modo aumentan los beneficios para el capital.

Se sostiene además en el escrito a que venimos refiriéndonos que la Empresa ha obtenido durante el último semestre un beneficio de 1.927.043 pesetas, todo lo cual induce a pensar que carece completamente de justificación el cierre que se ha producido en la factoría de Sagunto.—(Febus.)

### Los temas...

Los temas que han de concretarse en los muros de la Escuela Francisco Giner de los Ríos aspiran a representar de manera alusiva las aspiraciones centrales de la pedagogía aplicable a la infancia del venurado don Francisco. «La gracia de lo humilde», «La vida de todos los días», «El esfuerzo ordenado y auténtico», «El goce limpio de vivir», y como comienzo y final del propósito plástico, la escuela vieja, maniatada por todas las supersticiones, y la escuela moderna, atravesada de claridad, nutrida de las verdades esenciales. Y un rótulo que diga, con estas o parecidas palabras: «A la realización del tránsito entre una escuela y otra entregó su vida don Francisco Giner de los Ríos.»

**LA EMBAJADA DE ESPAÑA**

La Embajada de España quisiera responder a la gentileza del Gobierno de Méjico, representada por la dedicación del Grupo escolar, ofreciendo la decoración de los muros, y ha de ser nuestro Gabriel García Maroto el pintor que realice los frescos de la Escuela Francisco Giner de los Ríos.

**D. J. M.**

### EL NUEVO ESTILO DE LA REPUBLICA

CORDOBA, 27.—Por primera vez bajo la República se va a aplicar en un Municipio un referéndum municipal sobre la consulta electoral ya anunciada.

Se verificará el próximo día 30 de septiembre, en Aguilar de la Frontera, y versará acerca de una propuesta sobre contratación de un empréstito con destino exclusivo a la construcción de los Grupos escolares.

La importancia del acto que se va a realizar es digna de exponerse por tratarse del primer ensayo de aplicación de un régimen de democracia directa en nuestro país, dando entrada en la intervención de la vida cívica al cuerpo electoral, que hasta ahora había permanecido ausente.—(Febus.)

Para esta noticia y otras de actualidad, suscripciones y anuncios, dirigirse a la Administración del Socialista, calle de la Aduana, número 10, Madrid.